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第 ４ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  平成30年7月25日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           山 本 もと子 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 柳 沼 広 美 

       教育部次長兼総合調整担当         松 島 良 一 

       学校教育推進室長             渡 邉 賢 晃        

中央公民館長               遠 藤 喜 一 

       いわき総合図書館長            夏 井 芳 徳        

       教育政策課長               緒 方 勝 也 

       施設整備課長               緑 川 安 彦 

       学校教育推進室学校教育課長        玉 澤   淳 

       学校教育推進室学校支援課長        木 村 丈 二 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       事務局統括主幹兼教育政策課長補佐     井 坂 泰 一 

       教育政策課長補佐             鈴 木 康 夫 

       施設整備課主幹兼課長補佐         佐 藤 孝 之 

       生涯学習課課長補佐            平 子 博 文 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     鯨 岡 寛 泰 

学校教育推進室学校教育課主幹兼課長補佐  會 田 尚 彦 

学校教育推進室学校支援課課長補佐     高 木 道 浩 

学校教育推進室学校教育課主任主査兼指導係長  加 藤 満 福 

学校教育推進室学校教育課主任主査     菅 家 章 一 

学校教育推進室学校教育課主任主査     山 上 ひとみ 

                      

 

６ 書 記    教育政策課主任主査兼総務係長     藁 谷   昇  

７ 閉 会    午後３時１２分 
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会議の大要 

 

教育長  開会に先立ちまして、本日の次第を見ていただきたいと思います。７番目

の答申に「平成 31年度中学校教科用図書について」があります。また、議案第２

号に、同じように「平成31年度使用教科用図書採択について」がございますが、

この２点については、教科用図書の採択に関わる重要な案件であることから、

「10 その他」がすべて終了した後で取り扱いたいと思いますので、よろしくお

願い申し上げたいと思います。 

それでは、平成30年度第４回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席委員

の通告はございません。会期は、本日限りといたします。書記には藁谷主任主査

（兼）総務係長を任命いたします。議事録への署名は、本日出席された委員の皆

様にお願いします。よろしくお願いいたします。 

それでは早速、教育長の報告に入ります。 

（１）平成30年度いわき市教育委員会の事務の点検・評価外部評価委員の委嘱

及び対象事業の選定について、教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔教育長の報告（１）平成30年度いわき市教育委員会の事務の点検・

評価外部評価委員の委嘱及び対象事業の選定について説明〕 

  

教育長 ただいまの説明に対して御質問等ありますでしょうか。 

  ３名の外部評価委員により、新規３事業、継続３事業の合わせて６事業を選定した

ということでございます。 

  それでは、教育長の報告（２）にまいります。市立小・中学校におけるブロック塀

の対応について、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔教育長の報告（２）市立小・中学校におけるブロック塀の対応につい

て説明〕 

  

教育長 ただいまの説明に対して御質問等があれば、よろしくお願いします。 

    

馬目委員 高さが１．２ｍを超えるブロック塀が対象ということですが、今回はそれ以

外にも、補修が必要であるとか、つなぎ部分が劣化している、といった部分の検討も

一緒に行ったのでしょうか。 

 

学校支援課長 先程お話しました、現在調査集計中でありますが、残っている42校の64

か所については、そのほとんどが、今、質問いただいた内容になります。１.２ｍを超

える部分も当然ありますが、高さに限らずすべてを調査しまして、それらが64か所程

度あるということで理解いただければと思います。 

 

教育長 その他ございますか。 

  この間、都内で開催された中核市教育長会に行きましたら、他市の教育長から、い
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わき市は対応早かったねと言われました。全国ニュースで放送されたのもあるのでし

ょうけど、よくあんなに早く対応できたねとお褒めの言葉をいただいたところであり

ます。学校任せにせずに、その日の内に現地に行って確認作業をきちんと対応してい

ただいたことが大きくて、非常に安心感があって良かったなと思います。今後も、今

の説明があったようにしっかりと対応していかなくてはいけないと思っております。 

よろしいですか。それでは、以上で教育長の報告を終わりたいと思います。 

次に、７は後でということでございますので、８の議事に入ります。 

議案第１号でございます。いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補

充）について、学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長  〔議案第１号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補

充）について説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して御質問等ございますか。  

  昨年度は好間第三小学校の廃校に伴って学区を審議いたしました。今年度末に白水

小が廃校となりますので、白水小の学区について審議いただくことになると思いま

す。審議会委員の委嘱については、内郷地区と好間地区の行政嘱託員の方といった地

元の方に委員をお願いした経緯がございます。よろしいでしょうか。 

それではお諮りいたします。  

議案第１号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補充）については、

ただいま提案された通りとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」との声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。  

  議案第２号につきましては、後ほどということですので、協議事項に入りたいと思

います。 

  協議事項（１）教育委員会議事録作成方法の変更について、教育政策課長から説明

願います。 

   

教育政策課長 〔協議事項（１）教育委員会議事録作成方法の変更について説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して御質問等ございますか。  

 

馬目委員 今後、このような方針で議事録を作成したいということですが、市長部局で

は、こういった方法を採用している部署はどのくらいございますか。  

 

教育政策課長  代表的な所ですと、公平委員会の会議や、議会事務局の常任委員会

等も、説明部分は要点筆記方式で、質疑や討論部分は全文筆記という状況でござ

います。 
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教育長 市長部局のほとんどがその方針で、教育委員会が丁寧にやってもらっていた状

況でした。説明部分は、資料もあるわけで、こちらを読めばほとんど分かるので、説

明内容を繰り返し書く必要はないのかなと。質疑や御意見等については、きちんと全

文筆記方式をとっておりますので、そういう形でいいのではないかということです。 

その他、何かございますか。この方針でよろしくお願い申し上げたいと思います。  

それでは、その他に入ってまいります。  

  その他（１）「いわき生徒会長サミット事業」における長崎市派遣事業について、

学校教育課長から説明願います。  

 

学校教育課長 〔その他（１）「いわき生徒会長サミット事業」における長崎市派遣事

業について説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して御質問等ございますか。 

 

根本委員  私もこの長崎市への派遣というのは、生徒会長サミット事業の原点かな

と思いますので、毎年続けていただきたい事業だと思っています。 

何点かお聞きします。１点目に、予算は毎年確保できているのかということ、

２点目に、募集人員に対して応募者が何名だったのかということ、最後に、以前

は長崎市までバスで行ったということもありましたが、今年の交通手段はどうな

のか、教えていただければと思います。 

 

学校教育課長 まず予算面ですが、全経費として364万8,000円であり、その内300万

円が県の補助を受けて実施できる見通しとなっております。県の補助は、「子ど

もがふみだす福島復興体験事業」に応募しており、決定通知はまだですが、通る

見通しとなっております。 

それから参加者数ですが、生徒の参加は 31名、引率が４名となっております。

31名の募集に対して、応募者は42名でした。書類選考等によって選考させていた

だいたのですが、判定の基準としては、応募書類への記載内容を精査いたしまし

た。志望動機、現在頑張っていること、これから頑張っていきたいこと、それら

が的確に表現されているか、生徒会長サミット事業への参加意欲、これまでの状

況等を勘案して、選考させていただきました。 

３点目の移動手段等ですが、いわきをバスで出発しまして、東京から飛行機で

長崎へ向かう予定です。帰路についても同じ経路を考えております。 

 

教育長 よろしいですか。 

県の事業ですが、これは昨年度から増額になっているものです。中身は、子ど

も達が、福島の現状をしっかりと他にも伝え続けていくことが大事だろうという

ことで増額になった予算ですので、おそらく採択されるものと思っています。そ

ちらにも一応、委員会があって、その中の採択決定委員会で決まるということで

すので、大丈夫だと思うのですが。 

その他何かございますか。 
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馬目委員 ８月５日から10日までということで、その間の６日から９日までが行事です

が、これは、毎年同じようなものなのか、それとも違うものが含まれているのか、お

知らせいただければと思います。  

 

学校教育課長  平成28年度は広島に行ったこともあり、また、平和祈念式典に参加

したこともありまして、毎年同じではなく、例年若干の見直しを行いながら計画

していますが、今年度は、昨年度とほぼ同じ内容となっております。 

 

教育長  「恵の丘原爆ホーム」の訪問、「ピースフォーラム」や「平和集会」への

参加は、大体同じですね。何年か前は、国際フォーラムが開かれた年があったの

で、それに合わせて参加したということもありました。 

以前は８月６日に広島に寄って、それから長崎にという行程もありましたが、

バスで行っていたものですから、子ども達も体力的に厳しいということで、原点

に戻って長崎だけの一点に絞った行程になりました。県の採択を受けているの

で、飛行機の移動が可能になったということでございます。 

  それでは、次に「いわき生徒会長サミット事業」における堺市派遣事業につい

て、学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔その他（２）「いわき生徒会長サミット事業」における堺市派遣事

業についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して御質問等ございますか。  

 

馬目委員 堺市の市内見学はどこに行きますか。 

 

学校教育課長  市内見学は、「さかい利晶の杜」と「仁徳天皇陵古墳」を計画して

いる所です。「さかい利晶の杜」というのは、「利」は、千利休の利、「晶」

は、与謝野晶子の晶からということで、堺市の縁の人物から名前をとった社会教

育施設です。そちらと「仁徳天皇陵古墳」を合わせて見学して、夜は「吉本新喜

劇」を鑑賞する予定です。 

 

教育長 千利休と与謝野晶子が堺市出身ということで、合わせた複合施設があります。

近くに生家の跡や茶室の跡があって。仁徳天皇陵も外から見ると何だかよく分から

ないのですが、世界遺産でございますので。併設されている博物館などを見る

と、色々と勉強になるのかなと思います。 

   

馬目委員 博物館にも入るのかな。 

 

学校教育課長 博物館も見学させていただきます。 
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教育長 実は昨年の冬に、堺市からスポーツ交流のお誘いがあって、交流会を開催した

んです。そうしたら堺市の方で、いわきの子ども達のすばらしさに本当に感動され

て、是非これは続けたいということで、今回から堺市側持ちで、正式に招待されたと

いうことです。 

  堺市も、生徒会役員を集めた研修会みたいなものを学校の先生方が主催でずっとや

ってきたんですね。ところが、限界を感じていたようで、今回こういう機会があって

非常にいいということで、是非いわきの子ども達と一緒に学ばせたいと思いがあって

招待となりました。非常に名誉なことです。  

   

根本委員 私の記憶違いだったら申し訳ないのですが、堺市からも生徒会の役員だった

か、来たことがあったかなと思うのですが。 

 

学校教育課長 堺市からは、こちらにはいらしていないです。前にいらしたのは、

浦安市ですね。 

 

教育長 浦安市との交流会ですね。招待を受けて、サッカーなどのスポーツ交流を行い

ました。今回は生徒会ということで、スポーツ交流も併せてということです。 

 

根本委員 募集人員と募集者数、それから生徒会役員からということなので、３年

生だけではなく、２年生や１年生の応募や参加者もいるのかどうかを教えていた

だけますか。 

 

学校教育課長 参加生徒18名ということですが、実はこちらは、選考を行わず、希

望した生徒をすべて受けております。生徒会役員のみということで受けました。

そのうち生徒会長サミットメンバーは５名含まれております。また、２年生も４

名ほど３年生の中に含まれている状況です。 

 

教育長 どちらかといえば、長崎の方が魅力的だったかなと。ただ、生徒会長サミット

事業等でも活躍する力のある子ども達が集まっているようです。よろしいでしょう

か。 

  それでは、その他（３）に移ります。オリンピック・パラリンピック・ムーブメン

ト共創事業キックオフイベント「Towards & Beyond 2020」について、学校教育課長お

願いします。 

 

学校教育課長 〔その他（３）オリンピック・パラリンピック・ムーブメント共創事業

キックオフイベント「Towards & Beyond 2020」についての説明〕 

 

教育長 何かご質問等ございますか。  

 

宮澤委員 ワークショップですが、８月８日はいわき踊りですけども、その日の昼

間に行われるのですか。  
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学校教育課長  その日の午後、ワークショップ①②③と行いまして、それを終えて

から、いわき踊りに参加する流れになっています。 

 

宮澤委員  今年はサッカーワールドカップもありましたし、子ども達のスポーツへ

の意識が高まっている中でのイベントですので、すごくいい結果になっていくの

ではないかなと思います。よろしくお願いいたします。 

 

教育長 ラトブの６階で行い、終わり次第、すぐ踊りに行きます。第１部に参加させ

ていただけるということです。ワークショップ③で、市民の皆様にメッセージと

して伝えたいことを発表するわけですが、その発表内容を２枚のうちわに書い

て、うちわを持ちながら踊るということを考えています。また、そのうちわにつ

いては本庁舎のどこかに掲示して、市民の皆様に見てもらうことを考えているよ

うです。 

今回は、あくまでキックオフイベントですので、その後、とりあえず今年は市

内の小中学校９校でオリンピック・パラリンピック教育を展開していくことになりま

す。その中では、オリンピアンを招いての講演や、実技指導等を学校の計画で行われ

る予定です。 

 

馬目委員  その他の内容ですが、二学期以降に市内の小中学校９校でということで

すが、ある程度決まっている部分があればお聞かせください。 

 

学校教育課長  錦小、小名浜二小、平三小、桶売小・中、川前小・中、小白井小・

中ということで、小中学校９校となっております。 

錦小学校について申し上げますと、現時点では 10月末日から 11月中旬に、北京

オリンピックのリレー競技で活躍された朝原選手に来ていただくということで進

めております。 

 

教育長 オリンピック・パラリンピック教育は、学習指導要領の中でも続いていて、各

学校なんらかの形では入れていかなくてはと思っています。 

  その他ございますか。 

  

馬目委員 オリンピアンというのは、メダリストですかね。 

 

学校教育課長 メダリストとは限らず、オリンピック・パラリンピックに出場経験を持

つ方々です。 

 

教育長 その他ございませんか。 

 それでは、以上で残された案件以外については終了いたしました。 

 それでは、審議等を後にいたしました「７、答申」及び「８、議事 議案第２号 

平成31年度使用教科用図書採択について」でございますが、ここで会議の公開につい
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て委員の皆様にお諮りいたします。 

  本日の議事につきましては、教科用図書の採択に関する重要な案件でございまし

て、公正・適切な採択を行う上での環境を確保する必要がございます。 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項ただし書」の規定に基づ

き、教育長又は委員の発議により、出席者の３分の２以上の多数で議決した時は、非

公開とすることができることとなっております。 

 ここでお諮りいたします。 

  「７、答申」及び「８、議事 議案第２号平成31年度使用教科用図書採択につい

て」を非公開で実施することとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  それでは、柳沼教育部長、松島教育部次長、渡邉学校教育推進室長、緒方教育政策

課長、玉澤学校教育課長、會田学校教育課主幹兼課長補佐、菅野学校教育課管理主

事、加藤学校教育課主任主査兼指導係長、菅家学校教育課主任主査、山上学校教育課

主任主査、井坂統括主幹、及び書記の出席を認めます。 

今、名前をお呼びした方以外は、「いわき市教育委員会会議規則第14条」に基づき

退出願います。 

 

〔関係職員以外退席〕 

 

〔採択地区選定委員会委員長より答申〕 

 

〔議案第２号平成31年度使用教科用図書採択について審議〕 

 

教育長 それでは、「議案第２号 平成31年度使用教科用図書採択について」は、発

行社「教育出版」の教科用図書を採択することと決定いたしました。 

  以上で、平成30年度第４回いわき市教育委員会を閉会いたします。 

 


